
打造园区便民圈
我是在桂箐路附近园区工作的职工，随着

周边办公楼宇越来越多，办公园区越来越大，但

便民商店却很难找到。建议在周边园区增设便

民商店等，方便和满足园区内外职工群众的日

常生活和购物需求。 建议人 郭威

上海仪电（集团）有限公司：上海仪电下属
电动所园区对现有服务设施、服务能力进行评
估，以“服务便捷性、商品实用性、价格合理性、
科技融合性”为宗旨，设立了“上动便利店”，销
售日常必需品、简餐、饮料、办公用品等。

解决职工休息难
我是上海电气船研环保技术有限公司的一

名职工。公司位于浦东大道2748号，园区环境

整洁优美，但由于车间是利用老旧厂房改造，设

施不够完善，缺少职工工间休息的场所，建议能

够在现有车间内设立职工休息室，让一线职工

能够更好休息。 建议人 詹晞明

上海电气集团：上海市机电工会在全系统
开展工间休息室的建设。截至目前，已有超
180个新建或改建工间休息室交付使用，服务
一线职工超万人。

医废收运数字化
上海市医疗废物收运管理数字化转型工作

已经取得了一定成效，但由于产废单位点多面广、

产废量波动大等因素，存在医废收运难、转运时间

长的现象。建议结合数字化技术，构建医废智

慧调度模型，实现智慧调度、实时监控和总结复

盘，在实现收运服务提质增效的同时，夯实医废

收运处置的托底保障能力。 建议人 徐厚祥
上海城投集团：借用物联网、人工智能技术

手段，给医废收运装上“智慧大脑”，不仅能自动
规划最佳收运路线，还能在线生成电子单据。
不管是医院、收运车，还是监管部门，打开手机
或电脑就能看到医废动态，真正做到“一个屏幕
全掌握，一张网络管到底”，筑牢超大型城市公
共卫生安全屏障。

超高车辆不乱入
近两年，北横通道发生多起超高车辆闯入

事件，不但损坏限高杆、电缆、支架及摄像设备，

还引发严重拥堵。建议能够增加数字化管控手

段，提前干预、拦截超高车辆的非法驶入。

建议人 杨忠航

隧道股份：在公安、交警及行业主管部门的
支持下，共同研发推出“道路超高车辆治理系
统”。在北横通道多个路口加设激光雷达、高清
抓拍机、显示屏、定向音柱……组成对超高车辆
扫描检测、超高提示、路口拦截等安全引导链，
确保北横通道的正常有序运行。

让游客“坐得下”
上海世博文化公园全园开放，成为市民休

闲、游玩新去处，但也存在公园南区休息座椅配

备不足的问题，影响游客体验。建议公园管理

单位可适当增加座椅。 建议人 李文彦

上海地产集团：今年伊始，运营方将座椅布
局优化增设列入工作计划，在双子山观景平台、
上海温室花园周边和儿童乐园等六处游客集中
点位，增设25组座椅，优化公园设施。

过境中转更便利
国外友人持“144小时过境免签”在浦东机场

中转时，遭遇通关耗时长、行李寄存贵等问题。建

议优化过境免签审理流程，提高审核效率；增加

特色服务，如免费Wi-Fi、优惠寄存；加强旅游消

费宣传，增设服务柜台。 建议人 列多

上海机场集团：建设“两场三站”一站式服务
中心，涵盖支付、文旅、通信、交通等四大功能模
块：提供多语种服务手册、Wi-Fi设备租赁、交通
卡销售等全天候服务；协调联检单位、航司推行
“24/240小时过境”免签预审核，推出“外国人入境
卡网上申报”等智慧通关服务；持续优化外卡通用
服务、境内移动支付等功能，提升支付便利化水平。
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在建言中共解难题

我为国企品牌促消费献一计
让“老字号”拥有“有趣的灵魂”

“国字头”老品牌太土气不够潮
流？“老字号”产品只有过硬的质量
没有有趣的灵魂？为打破国企品牌
在市民群众中的固有印象，重获新
潮年轻人的青睐，进而促进消费拉
动内需，加快上海国际消费中心城
市的建设，一次从消费者需求出发
的建议征集正在悄然发生。
市国资委联合百联集团、锦江

国际集团、光明食品集团和东浩兰
生集团等4家企业开展“我为上海国
企品牌促消费献一计”人民建议征
集活动，共征集到926条建议意见，
有的建议在促消费活动中打破国企
间的壁垒，多开展品牌联动；有的建
议要加大新媒体方面的宣传力度，
例如加大在抖音、小红书等热门平
台上的推广力度；还有的建议让国
企品牌促消费活动直接走进企业、
学校和社区。
市国资委认真梳理研判民声民

智，积极吸收采纳人民建议，制定“‘国
潮四季 美好申活’行动方案”，围绕1
条活动主线“国潮四季 美好申活”，举
办1次启动仪式，搭建1个信息统一汇
总平台，分“暖春焕新季”“酷夏畅玩
季”“爽秋嗨购季”“燃冬暖心季”4大
主题推出X场线上线下专题活动。
百联集团牵头“暖春焕新季”，聚

焦春日焕新、踏青出游、时尚潮流等消
费需求，推进春有新悦、惠享新车、时
尚新韵、出游新趣等专题活动。市民
李女士兴奋地说：“以前觉得国企品牌
有些老气，这次暖春活动彻底改变了
我的看法！我买到了超好看的国风服
饰，还抢到了超划算的周边游套餐！”
锦江国际集团牵头“酷夏畅玩

季”聚焦亲子出行、体育赛事、文旅
展览等消费需求，推进畅游文旅、畅

享体育、畅览节展、联动互惠等专题
活动。大学生小王开心地分享：“这
个夏天，我用锦江国际集团的优惠看
了心仪已久的演唱会，还住进了超有
特色的主题酒店，玩得开心又省钱！”
光明食品集团牵头“爽秋嗨购

季”，聚焦休闲购物、时令进补、金秋
游览等消费需求，推进国货优品欢
乐购、进口商品省心购、健康产品放
心购、赛事展览抢先看等专题活动。

东浩兰生集团牵头“燃冬暖心季”，
围绕双12购物节、元旦、春节、元宵节
等节点，聚焦年货采购、帮扶慰问、团
圆家宴等消费需求，推进工会福利、
合作助农、惠民关爱等专题活动。
未来，国资企业将继续以本市市

民的消费需求为导向，打造“品牌+服
务”的双向驱动体系，为上海加快建
设国际消费中心城市贡献力量。

本报记者 李晓明
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[征心话]

征集渠道

■ 上海人民建议征集信箱（扫码进入，或通过随

申办“民声”栏目、上海人民建议征集门户网站进入）

■ 新民晚报新闻热线：962555
■ 移动客户端：上观App“帮侬忙”入口
■ 微信公众号：新民帮侬忙

■ 今日头条号：新民帮侬忙

【人人智库】

我是浦东新区老港镇常驻老港生态
环保基地的环境巡视员沈新平，作为在老
港土生土长的本地人，我与老港生态环保
基地的缘分，有着一段曲折而温暖的转变
历程。曾经，这里是漫天蚊蝇的垃圾堆
场，是轰鸣嘈杂的垃圾码头……近年来，
我曾多次投诉垃圾处理带来的环境问题，
急切盼望着生活环境能有所改善。
随着老港基地逐步从传统垃圾处置

场向绿色生态环保基地转型，我也开始深
入了解环保工作背后的艰辛与努力。机缘
巧合下，我了解到人民建议征集渠道，从此
与人民建议结下了不解之缘，也开始从单
纯的投诉者转变为问题的共同解决者。

2021年，我结合30多年来的工作经
历与生活观察，把对基地的一些改进建
议，通过“上海人民建议征集”信箱提了
出来。这些建议不仅得到了责任部门的
反馈和采纳，还得到了市领导的批示，上

海城投集团及时明确了推进计划。
建议主要有三个方面的内容：一是上

海生活垃圾科普展示馆展示的内容还停留
在四五年前，建议改造更新科普馆，完善各
类宣传设施；二是老港基地面向公众的开
放程度不够，科普教育作用发挥有限，建议
加大老港基地面向公众的开放程度，更好
发挥科普教育作用；三是老港基地公共设
施投入不足，无法保障安全、高质量地迎接
各类参观，建议加快老港基地公共基础设
施优化，保障各类接待做到安全、优质。
平心而论，建议的实施难度是比较大

的，都是系统工程，四年多来，各级政府和
上海城投集团高度重视、稳步推进、有序
实施，建议内容逐步得到了落实。更新改
造后的生活垃圾科普展示馆已于2023年
8月18日开馆，应用新技术手段、改进展
陈方式，通过虚拟主持人、再生资源艺术
装置、多媒体展陈等，为参观者提供更全

面、更立体、更具趣味性的参观体验，成为
我国乃至全球垃圾分类主题展馆的新标
杆；同时，打造科普教育品牌建设，提升面
向公众的开放程度，设计了线上、线下两
类参访模式，方便不同途径的人群获得专
业的科普知识；另外，加大了公共设施投
入，积极推进基地道路项目和水系项目，
道路项目一标工程11条道路已于2025年
5月基本建成，二标工程已于2025年4月
取得施工许可证并开工，水系项目截至目
前已完成河道护岸约60%。
看到建议的内容都得到了有力的推

进，环境质量有了显著的变化和飞跃式的
提升，我心中满是成就感。曾经作为“投
诉人”的我，如今能实实在在为老港人民
谋到福利，这份转变意义非凡。希望有更
多的市民朋友参与到为城市建设和运营
管理建言献策中来，共同助力城市发展。

建议人 沈新平
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